

BOLSAS DE VALORES			UF		MONEDAS			MATERIAS PRIMAS		
Índice	Valor	Var. (%)	Día	Valor (\$)		Valor	Var. (%)		Valor	Var. (%)
SP IPSA	6.061,93	-0,27	Jueves 13	36.090,98	Dólar observado	808,61	-0,32	Cobre (US\$/Libra)	3,89	2,61
SPCLXIGPA	31.162,43	-0,39	Viernes 14	36.088,65	Dólar interbancario	809,60	-0,16	Petróleo Brent (US\$/Barril)	81,57	1,82
Dow Jones	34.395,14	0,14	Sábado 15	36.086,32	Euro	907,02	0,43	Oro (US\$/Onza)	1.960,51	0,16
Nasdaq	14.138,57	1,58	Domingo 16	36.083,99	Peso argentino por US\$	264,38	-0,14	Celulosa NBSK (US\$/Ton.)	1.240,38	0,03
Bovespa	119.263,89	1,36	Lunes 17	36.081,66	Bitcoin (US\$)	31.185,25	-0,64	Hierro 62% (US\$/Ton.)	113,00	0,89



DataScope y Wheel The World, entre los ganadores de fondo latino de Google

STARTUPS CHILENAS | B 4

El presidente del directorio, Máximo Pacheco, reveló que el monto llegaría a unos US\$ 1.540 millones: Pese a mejoría, aportes de Codelco al fisco este año serán los más bajos desde 2020

El mejor precio del cobre, entre otros motivos, permitiría un alza respecto de las proyecciones previas.

TOMÁS VERGARA P.

importante ciclo de inversión.

Aportes al fisco por unos US\$ 1.540 millones son los que Codelco proyecta alcanzar este año, reveló ayer el presidente del directorio, Máximo Pacheco.

La cifra está por encima de lo originalmente presupuestado por el Gobierno, en torno a US\$ 1.400 millones. El incremento ocurriría a pesar del complejo momento que atraviesa la empresa ante la caída en los niveles de producción de mineral.

De todos modos, se trata de la menor cifra en tres años, de acuerdo a los estados financieros de la estatal. En 2020, el indicador se ubicó en US\$ 1.292 millones, para crecer a US\$ 5.548 millones en 2021 y desplomarse a US\$ 2.301 millones en 2022.

La corporación no entrega la totalidad de los excedentes (resultado antes de impuesto y ley reservada) al fisco, ya que la empresa difiere el pago de algunos tributos al estar en medio de un

El precio

“Esto va a ser un mayor aporte al fisco, y sé que es porque el precio estuvo mejor, está bien. Que la producción fue menor, también lo sé, pero desde el punto de vista del negocio, el aporte al fisco va a ser mejor que el presupuesto”, dijo ayer Pacheco en medio de un webinar organizado por Sonami y el MBA de Ingeniería Industrial de la Universidad de Chile.

El precio promedio del cobre en 2023 hasta ayer es de US\$ 3,94 la libra. Es 2,4% superior al mismo período de 2022.

Pacheco reafirmó que desde 2024 la producción de Codelco se recuperará, luego de caer a sus menores niveles en décadas.

“Los proyectos estructurales, en su estado de ejecución, permiten decir que el próximo año, con los ramp up de los proyectos que ya están en operación, como



Máximo Pacheco, presidente del directorio de Codelco, desestimó que la estatal sea una empresa en crisis.

empresa nos empezamos a recuperar en la producción”, añadió Pacheco.

Proyectos

Consultado sobre el futuro de

los proyectos estructurales, que se han retrasado y elevado de manera importante sus costos, el ministro de Energía dijo que el valor presente neto de estas obras sigue siendo positivo, “por lo que estamos muy, muy

En la división Andina hubo un escurrimiento de relave

Ayer se produjo un desprendimiento de rocas desde la ladera de un cerro en el sector industrial de la división Andina, en la provincia de Chacabuco, que tuvo como consecuencias que en la madrugada ocurriera la rotura de la loseta que cubre la canaleta del sistema de transporte de relaves en la zona. El desprendimiento fue provocado por la saturación de agua del terreno por los últimos eventos de lluvia.

“Esta condición inesperada produjo un escurrimiento de relave en dicha zona, cuya magnitud está en evaluación”, dijeron desde la estatal. Añadieron que se activaron protocolos de emergencia y que se detuvo el transporte de relaves, con el objetivo de resguardar la seguridad de las personas. A ello se sumó la conformación de cuadrillas que realizan una inspección del lugar en el que se produjo el escurrimiento.

lejos de renunciar a estos proyectos”.

Otro de los aspectos abordados por el líder de la minera tiene que ver con la eventual internacionalización de la corporación. En años pasados ha intentado desarrollar proyectos en distintos continentes, sin éxito alguno.

Respecto de si se piensa en impulsar una estrategia de este tipo, Pacheco lo ve poco probable, dados los desafíos de la minera estatal.

“Nos cuesta imaginar un Co-

dolco que piense en otros proyectos fuera de Chile, porque nuestra mayor restricción para desarrollar proyectos es nuestra capacidad de ejecución; o sea, que las cosas se hagan y se hagan bien. Esta empresa no está limitada por razones financieras o por su endeudamiento”, comentó.

Máximo Pacheco había analizado la situación económica de la empresa con el ministro de Hacienda, Mario Marcel, la semana pasada, en una reunión bilateral.